

## BAB V

### KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan data yang telah dianalisis dan diteliti secara saksama. Bahwa hasil penelitian mempunyai hal penting yang dapat dibagikan. Maka dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Hasil statistik uji *product moment* untuk pelayanan sosial diperoleh r hitung sebesar 0.975 dan nilai signifikansi 0.000, dengan r tabel sebesar 0.361. Oleh karena skor r hitung  $>$  r tabel ( $0.975 > 0.361$ ) dan nilai signifikansinya lebih kecil dari 0.05 ( $0.000 < 0.05$ ), sehingga dapat disimpulkan bahwa terdapat hubungan yang signifikan antara pelayanan sosial dengan kualitas hidup.
2. Variabel pelayanan sosial (X) berpengaruh signifikan secara statistik terhadap kualitas hidup (Y). Hal ini dapat dilihat dari t hitung  $>$  t tabel ( $23.116 > 2.048$ ). Sementara untuk uji signifikansi konstanta dan variabel independen, dari tabel di atas diperoleh nilai signifikansi sebesar  $0.000 < 0.05$  ( $\alpha$ ). Dengan demikian, maka Hipotesis yang menyatakan bahwa terdapat pengaruh antara Pelayanan Sosial terhadap Kualitas Hidup Lansia Di Panti Sosial Tresna Werdha Budi Mulia 1 diterima.
3. Berdasarkan hasil analisis data dapat diketahui R square sebesar 0.950 hal ini menunjukkan bahwa 95% kontribusi dari variabel bebas pelayanan sosial (X) terhadap variabel kualitas hidup (Y). Sedangkan sisanya 5%

merupakan pengaruh dari variabel lain. Hal ini berarti tidak hanya pelayanan sosial saja yang mempengaruhi kualitas hidup para lansia di panti sosial tetapi masih ada faktor lain.

### **B. Implikasi**

Berdasarkan hasil penelitian dan hasil pengujian hipotesis, maka terbukti bahwa terdapat pengaruh positif Pelayanan Sosial terhadap Kualitas Hidup Lansia. Dengan demikian hasil penelitian ini mengandung implikasi sebagai berikut :

Penelitian ini berimplikasi pada perlunya peningkatan pelayanan sosial di Panti Sosial Tresna Werdha terhadap golongan lansia. Pelayanan tersebut mencakup sarana prasarana, pelayanan petugas, maupun program kegiatan yang ada di panti tersebut. Maka, untuk kedepannya peningkatan layanan sosial tersebut dapat meningkatkan kualitas hidup lansia di Panti Sosial Tresna Werdha Budi Mulia 1.

### **C. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian, ada beberapa saran yang diharapkan dapat menjadi pertimbangan berbagai pihak, yaitu :

1. Merekrut tenaga dari mahasiswa ataupun masyarakat yang peduli atau relawan untuk menanggulangi jika terjadi keterbatasan tenaga pelayanan
2. Peran keluarga disini juga dibutuhkan agar kualitas hidup lansia nantinya akan lebih terjamin lagi ketika keluarga lansia tersebut peduli terhadapnya.

Maka, agar dapat menyelenggarakan program-program pendampingan bagi keluarga lansia tersebut panti mengadakan pelatihan atau seminar tentang lansia supaya keluarga lansia memperoleh pendidikan tentang pendampingan dan perawatan lansia.

